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蚕都くらぶ・ま～ゆという上田地域通貨モノコト交換制度は､地域で暮らすひとび
とがお互いに助け合って楽しく暮らすための制度です。 

私たちは､この地域の豊かな自然やひとびとの知恵･技術･経験･人柄を地域の宝と
考えます。その宝を活用することで､より豊かな地域と人間関係を目指しています。 

蚕都くらぶ・ま～ゆは､地域通貨を使って人と地域をつなぐシステムです。 

❖ 人と人との新しい関係が生まれます。 

❖ 自分の能力を再発見できます。 

❖ 人が活き活きすることで､地域が元気になります。 

わたしたちの願い  



 

 

 

－１－ 

10 日  中央公民館  

今月もけんちゃんの司会です。 

モノ・コト交換 

♦水俣の無農薬のお茶・紅茶(辛口さん) ♦ジップロックやタッパーなどキッチン用品（ケセラ）♦古本（殿下） 

♦ヤーコンの苗（ミーすけさん）※無料提供のものも通帳に記入し握手をしました。 

６月ハッピーバースデー なんと、誰もいなくて淋しかったです。 

ま～ゆ市初参加者の紹介 

＊遼太さんは、にゃんこ先生に紹介され“ま～ゆ味噌„に魅せられ２年前に入会。 

＊友野さんは、あやちゃんに紹介されて見学に。真田の社会福祉法人にお務めです。 

インフォメーション 

✧5日のお田植えまつり報告と参加御礼（ごんべえさん）✧環境市民会議総会＝6/12（ヒデ

さん）✧脱原発つながるパレード＝6/13 駅前広場（ケセラ）✧大豆の種まき＝6/19大郷

の畑（ごんべえさん）✧廿日市 西ちゃんの竹細工教室（あやちゃん）✧青木村昆虫館ビートルズ展＝ビートル

ズのレコード＆モアラライブ✧長野県「地域づくり支え手入門講座」6/23・オンライン参加募集（ケセラ） 

ミニトーク ①私の自慢 ②ステイホームの過ごし方のテーマを各自が選んで語りました。 

＜私の自慢話＞  

♦百姓として 4年前から炭ジイ堆肥を田んぼに入れて美味しい米づくりに挑戦。食味検査で 86点だっ

た（80 点以上が A ランク）。疎植一本植えで一粒から 1600 粒になる。♦高校の文化祭で美男・美女投

票で 4位入賞した。♦昨年 8月から毎日太郎山に登っている。足の筋肉を鍛えて誤嚥性の老化予防し

ている。♦7年習った三味線をやめて 10年になるが、三味線を聞くと歌がよみがえる。♦17歳からスノ

ボに夢中になり高校時代はアルバイトでスキーやスノボを自前で揃えて楽しんでいた。今も野外活動が

大好きで時間をつくって楽しんでいる。♦70 年前小学生の頃、先生が体調不良で休まれた時、子ども

たちが自主的に先生役になって授業をしたのがすごい。♦18 年前から合気道を習っている。合気道は

心と身体の成長を目的にした闘わない武道。そこに魅力を感じ、人生を豊かにしている。♦絵やイラスト

が得意。小学生の時に北斗の拳のケンシロウを描き、全校イラストコンクールで 1位になった。 
 

＜ステイホームの過ごし方＞  

✧ステイホーム中もステイホームしないで普段通りの生活を心がけた。✧自分の選択ではないステイ

ホームに“コロナうつ„に近い心境になった。“ワクチンパスポート„が無いと自由に動けなくなる恐れ

があるのは、戦時中のスローガンと同様な気がする。✧ステイホームでお家キャンプを始めてみた。小

鳥のさえずりや風や木のざわめきに自然との一体感を感じた。“キャンプは心の洗濯だ„✧ステイホー

ム中は心のうつ対策として読書三昧。“本は心のシャワー„上橋菜穂子の「鹿の王」は、感染症の話で

お薦め。✧ラジオを聞きながら仕事に励んでいる。ラジオはテレビよりも言葉が大切にされていると思

う。パーソナリティーや投稿を聞き、世の中にはいい人がいると思った。✧2050 年、カーボンゼロに

するにはエネルギーシフトも大事だが畜産業からのメタンガス等の排出減が大きな効果を生むと環

境白書に初登場。肉食を減らすことは身近にできる事です。✧ステイホームはアマゾンプライムで映

画の見放題。座りっぱなしでお尻が痛くなった。最近桑の実を集めて近くの保育園に届けて桑の実お

じさん」と喜ばれている。✧テレビよりラジオが大好きで“深夜便„を良く聴いている。そこで「人は一

生に使う水の量が決まっている」と聞いたので孫たちにも伝えた。✧廿日市のスタッフになって、みん

なの家の仕事が多くなった。木工や竹細工などいろいろやっていきたい。✧最近のキャンプ場には

Wi-Fiが入っているので、そこでリモートで仕事をしている。かつては仕事から解放されるためにキャ

ンプに行ったが、世の中変化したものだ。 



 

 

－２－ 

１０日は土曜日なので 1：３０～ 中央公民館 視聴覚室で。 

司会はかっとまん。型にはまらない、くだけた司会です。 

モノ・コト交換 

♦辛口さん：おなじみの水俣のお茶と紅茶ですと紹介♦ケセラさん：文庫本「沖縄の

70年」など 3冊♦ミーすけさん：小瓶の梅杏ジャム 4個 

 

インフォメーション 

♦ごんべえさん：ミーすけ→大豆畑の草取りを 7 月下旬か 8 月の初めごろ実施予定♦ノセさん：レクリエ

ーションチーム「美ヶ原高原へ行こう」のお誘い♦あやちゃん：①7月の廿日市のお知らせ（つばめさん、チ

ャックさんが出身地の紹介を）②みんなの家の決算報告③青木村の昆虫館で行われるビートルズ展及び

コンサート♦ヒデさん：TT 藤野のヒデさんが出版した「僕らが変わればまちが変わり、まちが変われば世

界が変わる」本の紹介(ま～ゆの皆さんに購入してほしい)  
 
ハッピーバースデイ 

うえのさん 1人でした。｢今日がちょうど誕生日で 90歳になりました。ヒデさ

んが迎えに来てくれました。｣はっきりした声です。どうぞお元気にお過ごし

ください。 
 
お楽しみ企画 

都々平さんのゲームを(出席者が少なかったので)次回にし、辛口さんとご

んべえさんのお茶談義から「コーヒー党ですか？ お茶党ですか？」に変更。 

✧絶対お茶✧コーヒーと区別ができない✧コーヒーがだめな理由は？✧胸やけする✧夜眠れなくなる。

✧コーヒーでお茶漬けはできない✧和菓子があればお茶✧お茶は体にいい✧ヨーロッパでコーヒーが

流行ったのは水が硬水だったから、日本は軟水でお茶がうまい✧インスタントコーヒーはいつ頃日本に

入ってきたのか？(1961 年のケネディ大統領と池田首相の間で決められた。10 年間馴染まなかったが、

画期的な充填方法ができて流行る＝かっとまんが解説)✧勤めていたころは喫茶店「木の実」で飲むコ

ーヒーがおいしかった。✧うえのさんはコーヒーを子供のころに初めて飲んだ。✧日本は世界で何番目

のコーヒ－輸入国？✧純喫茶てなんだ？ ✧上田は夏でも熱いお茶を出すのが不思議、福井では冷茶。

(福井はとりわけ蒸し暑い。学生時代卓球の試合が福井だったので、適応するように長袖のジャージを

着て練習した＝あやちゃん)✧イタリアのエスプレッソより濃いコーヒーがある✧紅茶は中国からイギリ

スへ船旅で送られる途中発酵してできた 

などなど沢山の話に花が咲きました。 

次に出たテーマは｢そば派かうどん派か｣。話しているうちにラーメンも出てきて時間が足りません。 

3時 30分頃除菌をし、片づけをして終わりにしました。 

ミーすけ 
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例年8月は生ビール大会を催して

きましたが新型コロナウィルスの影

響から断念、いつものま～ゆ市に。 

上田市は感染拡大が続き開催できるか心配で、公民館に問い合

わせ通常通り使用できると伺い一安心。8 月 10 日 中央公民館で

開きました。 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

ヒデさんが司会進行しました。  

モノ・コト交換 

＊しん子ちゃんが白いお皿。＊殿下がミステリー文庫など古本いっぱ

い。＊辛口さんが水俣の無農薬のお茶・紅茶（現金で）の出店があり

ました。 

※辛口さんから、｢ま～ゆが貯まる一方で使い道がない人もある。総

会で 1 年間の交換回数を発表したらどうか｣と提案がありました。意

見の詳細を会報に掲載して皆さんの意見もお聞きしようと、なりました。★みなさんはどう考えますか？ 

地域通貨の使い方、交換を通して交流すること、お金のことなどを改めて考えてみたいと思います。 

8月のハッピーバースデー 

けんちゃん、かっとまん、辛口さんの 3人を歌でお祝いしました。 

＊けんちゃんは、何か特別なことが起こりそうで期待していると予言

めいた言葉。＊かっとまんは 50年前の 8月 15日に起こった“ニクソ

ン・ショック„で、国際外交や国際政治が大きく変化し大いに勉強した

そうです。 

＊辛口さんは今月 85歳になりますと短く一言。 

※それぞれの歩いた道をじっくりお聞きする機会もあるといいなと思いました。 

インフォメーション 

＊みんなの家のリーフレット（ひなちゃん制作）ができました（あやちゃん） 

素敵なリーフレットです。お店に置いてもらったりイベントなどで配布したいですね。 

＊8月廿日市は今後のコロナ感染状況をみて開催を検討します（あやちゃん） 

＊講演会「聞かせて神津さん、アフリカのこと」8/21丸子文化会館（ケセラ） 

＊けんちゃんの怖～いお話  

お笑い芸人が故郷山口県宇部市で体験したドライブ中の奇妙な霊感の話。 

＊都々平さんと遊ぼう  

✧数字のマジック 意外な結末にみなびっくり！！ 

✧絵に描かれた食べ物を選んだ人の性格診断。 

✧三角に付けた○の

位置で性格判断など 

様々な性格診断結果

に、ウ～ン当たってる～

～と、うなづいたり首を振ったりと盛り上が

ったひと時でした。 

暑い中を参加して下さったみなさんあり

がとうございました。 ケセラ 

西洋占星術・ヒーリング №267 くらげ(水沢） 
● タロット・自然療法・不思議いろいろ 
● ま～ゆ会員は2割引。 

さらに半額までま～ゆ払い可能です。 
● 障害や不具合をお持ちの方の介護や 

お手伝いも、ま～ゆで承ります(介護福祉士) 
上田市中央東 1－19 

連絡先:090-2755-1383 

 



 

 

は つ か い ち  
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6 月 20 日(日) 恒例の廿日市が行われました。 

前日の雨が嘘のように、スッキリ晴

れた気持ちの良い午後。 

17 名の方にお集まりいただきました。 

今回の内容は「西ちゃんの竹細工教

室」という事で、水鉄砲、スプーン、箸、

そばちょこ、茶杓、ペーパーナイフなど、

皆さん思い思いの作品を作りました！ 

廿日市に初参加のつばめくんとチャックちゃんは、スプーン作りに挑戦！ 

手にマメをつくりながらも、渾身の品を完成させてい

たつばめくん。子供の頃に竹で遊んだ思い出があるの

で懐かしかったと語ってくれました。 

チャックちゃんは埼玉県出身なので、あまり自然の

中で遊ぶ機会がなかったとの事。今回参加できて楽し

かった！みんなの家も居心地が良かった、と感想を語

ってくれました。 
 

本当は後半にトークをする予定でしたが、思いの

ほか盛り上がり、竹細工だけで時間が終了。また次

回にトークの時間を作りたいと思います!(^^)! 
 

久々に顔を出してくれたトムささんは、みんなの

家の周辺を整備してくださいました！ 

そだっちさんも早くに来て、草刈りをしてくれました。 

皆さんの自発的なご協力のおかげで、楽しく和やかな廿日市となりました。 
 

☆インフォメーション☆ 

☬梅が収穫時期を迎えています。欲しい方はご連絡ください。白加賀梅は今週、豊後梅は来週の収穫

予定です。（トムさ）の TT（トランジションタウン）「移行者のつどい」を 7月 8日 zoomにて開催。今回は地

域通貨特集。ぜひご参加ください。（ヒデさん）☬大豆の種まき、21 日(月)にやります。（ごんべえさん）

☬会報の 4 ページに掲載されている「みんなの家」の利用方法をご覧の上、皆さん大いにご活用くださ

い。（あやちゃん）☬昆虫資料館で開催中の「ビートルズ展」7月 25日の最終日にビートルズのレコード

コンサートを開催。モアラもちょこっと歌わせてもらいます。（あやちゃん） 
 

☆出店も盛りだくさん☆ 

辛口屋、のこのこーば、ぶんちゃんのお野菜、西ちゃんの包丁研ぎ、うらさとハーブ園の他、ケセラさん

宅で眠っていた食器の数々が並び、賑やかになりました。 

食器類は「ご自由にお持ちください！」と、みんなの家に置いておるので、ご希望の方はぜひ。 

廿日市チーム・あやちゃん 

甲田はきもの店      №39 甲田 
● ご利用金額の 10％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい 

● 靴、草履、下駄などの修理は20％まで使えます 

上田市中央4-6-24 

℡22-1272 

歯ブラシをください №204かっこう(古川) 

● ホテルや旅館でサービスの 

歯ブラシ・石鹸・タオルをください 

●  1点につき  1ま～ゆお払いします 
上田市十人 74-17 

080-3417-3234 
ka3716jp@gmail.com 

 



 

 

－５－ 

恒例の廿日市が 20日、無事行われました。 

かっとまんさんが作ってくださっ

た「しあわせの鐘」。 

繭のかわいいデザインが特徴の大きなこの鐘は、みんなの家の軒下に取り付

けられました。 

その鐘の音と共に廿日市が開会。 

司会は西ちゃんです。 

最初は「仲間を知ろう！」と題して、つばめくんとチャックちゃんに自己紹介を兼ねて、お話して
もらいました。 

お二人ともパワーポイントを使って、美

しい画像付きで説明してくださり、とても

分かりやすく興味深いお話をしてくれま

した。 

おかげで静岡県と埼玉県の事を良く

知る事ができて、更にお二人に親しみを

感じる事ができました！ 

わざわざ廿日市のためにデータ資料を作成してくださり、準

備に大変なご苦労をされたと思います。つばめくん、チャックち

ゃん。本当にありがとうございました！ 
 

続いて、ハーブ入り石けんを作りました。 

石けん素地とハーブティーを合わせたモノをよくコネて、香り

や色をつけて形成して、花を飾りつけます。 

みんなで作るといろんなアイデアが出てきて、個性的で素晴

らしいオリジナル石けんが出来上がりました。 

 

☆出店☆ 

＊波照間の黒糖、みつろうクリーム（ますみちゃん）＊ハチミツ（陶吉さん）＊ハーブティー（うらさとハ

ーブ園）＊クッキーとパウンドケーキ（あやちゃん） 

☆インフォメーション☆ 

➢ トランジション藤野のヒデさんが出版した本「僕らが変わればまちが変わり、まちが変われば世界

が変わる」は、コミュニティー作りや暮らし方を考えるとても面白い内容です。購入を宜しくお願い

します。（ヒデさん） 

➢ 22日朝 8時半から、大豆畑の草取りをします。ご協力をお願いします。（ごんべえさん） 

➢ 会報の原稿を募集中です。テーマは「おみやげ」です。会報の感想や自由投稿も大歓迎です。締

め切りは月末。宜しくお願いします。（都々平さん） 

➢ かっとまんさんが「しあわせの鐘」と一緒に、竹のデザインが素敵な傘立ても作ってくれました。み

んなの家に置かせてもらいます。ありがとうございます。（陶吉さん） 

➢ 22日、13時～16時はみんなの家の開放 DAYです。皆さん遊びに来てください。（あやちゃん） 
 
今回は神奈川県から移住先を探しに来ていた澤田さんと仁美さんが見学に来

て、廿日市の雰囲気を楽しまれていきました。アイリスさんのご紹介で来たお二

人は、地域通貨にご興味があるとの事。都々平さんが色々と説明していました。 
 
新しいエネルギーに溢れた今回の廿日市。 

梅雨明けの蒸し暑い中にも関わらず、ご参加いただいた皆さん、ありがとうご

ざいました。 

廿日市チーム、あやちゃん 
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廿日市チーム、あやちゃん 

「みんなの家」の使い方を紹介したリーフレットが完成しました～！ 

ひなちゃんが制作してくれましたよ(^^) 

たくさんの画像付きで、見やすくて分かりやすい素敵なリーフレットで

す♪ 

楽しい雰囲気が伝わってきて、見ているだけでワクワクします☆ 

使い方しだいで多彩な交流の場として利用できる自由な空間「みんな

の家」。 

リーフレットを参考にして、ま～ゆ内外の多くの方に活用してもらえる

と嬉しいです！』 

 
みんなの家 トイレ改修費 会計報告 

2021年 7月 

みんなの家 運営委員会 

2020年9月から、みんなの家に簡易水洗トイレを設置する事を目標に掲げ、皆さまから寄付を募り、

改修工事を進めてきました。多くの方にご協力いただき、おかげ様で 2021 年 5 月に無事に新しいトイ

レを完成させることができました。心から感謝申し上げます。ありがとうございました。 

収支の会計を下記のようにご報告いたします。 

 

摘  要 収  入 支  出 残  金 

ま～ゆから補助金 145,000   

寄付金 121,334   

便槽、トイレ設置工事 
（白井総建へ）  150,000  

改修工事 材料費  81,314  

雑費（燃料代等）  11,567  

合  計 266,334 242,881 23,453 
 

残金の 23,453 円を、くみ取り代など今後のランニングコストとして、みんなの家運営費

に充当させていただきます。 

 

 

８月の廿日市は中止 
お盆期間中、大雨により各地で災害がおきていて、悲しく心配なニュースが続いています。 

コロナの影響で各地のお祭りやイベントが軒並み中止となっている中、なんとか開催できないかと、廿日

市チームで話し合っていました。 

しかし、コロナの感染者数が急増しており、しばらくは落ち着く気配のない状況、やむを得ないと判断し、

８月の廿日市は中止する事としました。 

みんなで楽しめる企画を予定していたので、とても残念です。 
 

尚、みんなの家は少人数での利用は可能ですので、皆さんどうぞご利用ください(^^) 
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 感 想 №447 チャック  

6 月 5 日の田植え同様、私にとって大豆の種まきは人

生で初めての経験でした。畑いじりの経験が全くないわけ

ではありませんが、あんなに広い畑に種をまいたのは初め

てです。 

私の祖父は、小さな畑を借りて野菜を栽培しています。

自分たちで食べる分と、ちょっと多くできればご近所さんに

おすそ分けする程度の規模です。その中で、たまねぎやほ

うれん草、じゃがいも、夏になるとナスやトマト、キュウリを

植えて、採れるとよく私の家にもおすそ分けしてくれました。私が幼稚園や小学生のころ、じゃがいもを

植えるのを手伝っていた記憶があります。半分に切った種芋に灰を付けて、断面を下にして植えていた

ような…。あれから成長するにつれて、一緒に畑に行く頻度がどんどん減っていきました。高校生になる

と遊びに行く頻度もだいぶ減り、大学生になった今、会いに行くことすらままならなくなっています。なの

で、今回の大豆の種まきが私にとって久々の畑仕事となりました。今になって、「もっと手伝えばよかった

なぁ」と、少し後悔しています。 

大豆の種まきは、祖父のことを思い返すきっかけとなりました。今思えばあまり祖父孝行をしていない

ような気がします。皆さんは「孫にこんなことをしてもらえたらうれしいなぁ」ということはありますか？あ

ったら是非教えてください。 

  
 ま～ゆ味噌プロジェクト日誌  

7月 16日 

急なメールにもかかわらず、ごんべえさん、かっとまん、グッドマン、ヒデさん、陶吉さんが電柵設置に

駆けつけてくれました。 

前夜は丸山義春さんがバッテリーの確認にごんべえさんのところへ行ってくださいました。 

豆は頭がほとんど食べられていましたが、大きくなっているので何とか育ちそうです。電柵は 1ｍもな

い高さで、シカが飛び込まないか心配もあります。 

電柵設置の間、陶吉さんが豆トラをかけてくれたので、畑は豆の木と豆の木の間に草があるだけで 

見事にきれいになりました。 
 

7月 22日 

8時 30分からの草取り、お疲れ様でした。朝からガンガン日に照らされて汗だくになりましたね。 

畝は豆トラできれいになっていましたが、豆の木と豆の木間は草が伸びていて土が堅くなり苦労でし

た。途中から陶吉さん、西ちゃん、びーちゃんのご主人が器用に豆の木の傍の草にビーバーをかけて

くれました。草取りができたところからごんべえさん、陶吉さんがが豆トラで土寄せをして草が一本も

ないきれいな畑になりました。 

電柵を設置した後は鹿の侵入が防げたようです。新たに食べられた様子はなく、食べられた豆の木か

らも新しい芽が出てきました。このまま豆が成長しますように祈るばかりです。 
 

8月 20日 

8時 30分という早朝、草取りに参加された皆様お疲れ様でした。ありがとうございました。 

今日は暑かったですね。雨上がりなので土が軟らかくて草が楽に扱
こ

げましたが、なんとも多かったの

でビーバーを使う方がフル回転してくれました。ビーバーなしでは草取りはできませんでした。 

鹿に食べられた豆は、また芽を出して成長して小さいながらも花を咲かせていました。また無事だっ

たたくさんの豆は大きくなって花を沢山つけていました。豊作かな？ 

電柵を設置してからはシカの食害はないようでした。これで採り入れまで作業はおしまいです。 



 

 

－８－ 

映 画 制作顛末記 Part5 ケセラ  
 

経費をどうする？ 

一番の悩みは制作費をどうやって生みだすか

です。ごんべえさん、かっとまん、パレちゃんという

経験豊富なメンバーが、財政担当を引き受けてく

れました。 

企業や市民、ま～ゆ会員から寄付を募る。クラ

ウドファンディングにかける。長野県の地域発元

気づくり支援金を申請するなどの案が作戦会議

で出ましたが、いったい経費がどれくらい必要か

皆目見当がつきません。プロデューサーの小川さ

んに、いろいろお聞きして映画の制作費は本当に

海のモノとも山のモノとも分からないものだとい

うのが実感でした。何億円もかける映画もあれば、

100 万円に満たないわずかな経費で制作される

ものもあります。要は、どのような体制で、どのよ

うに制作するかにあるようです。そこで、ま～ゆら

しく、あまりお金をかけないで自分たちのできる

事は自分たちでするというスタンスで臨むことに

しましたが、それでも、諸々の経費は掛かります。

そこでパレちゃんから仕事で培ったノウハウをお

聞きして、制作費のたたき台をかっとまんが作っ

てくれました。撮影費、編集費、音楽制作費、プロ

デューサー費、広報宣伝費、会場費、交通宿泊費

など、大雑把に見積って 300 万くらいになりまし

た。さあ、これをどうやって生みだすか？ 

経費を生みだす悪戦苦闘の日々 

 寄付やクラウドファンディングで集めると同時

に長野県の 2020 年度「地域発元気づくり支援

金」に応募することにしました。2020年の 1 月に

募集締め切りです。そこで、ダメモトで大急ぎで

支援金申請の準備に取り掛かりました。年末の忙

しい時に、ごんべえさん、かっとまん、ヒデさんと

一緒に合庁に何度も足を運び、担当者と面談し、

これならいけそうと申請書の作成をしました。まさ

に時間との戦いでもありました。 

2020 年 2 月に事前ヒアリングを経て申請書

が受理され、4月末に交付決定通知者が届きまし

た。交付額は約 180 万円。やったー。これまでの

経費は別にして今後の編集費、音楽制作費、アニ

メーション制作費など、小川さん、進さん、孟さん

たちに支払うことが出来そうです。 

二転三転した支援金 

これでホッとしたのも、つかの間、恨めしい「新

型コロナ禍」で、県の支援金が交付できない見通

しだと通知が来ました。ド！どうしよう‼ 困った

～。 

ま～ゆ制作委員会を何度も開き知恵を絞りま

した。寄付やクラウドファンディング、自己資金で

何とかする。支援金もあきらめないでコロナの状

況を見て再度申請するなどの意見が出ました。結

果は、コロナの感染状況から、映画館などの集客

数がキャパの 50％を超えないという条件で上映

会が可能となり、何とか交付金が決定されました。

長野県の担当者とのすったもんだのやり取りで二

転三転したこの間は、胃がきりきりする思いでし

た。 

つながりの心強さを実感した寄付 

これまで培ってきたつながりから多くの個人や

企業・団体などから寄付をいただきました。千葉

大からも孟さんたちの交通費や機材費などの応

援もいただきました。また初めてのクラウドファン

ディングにも取り組みました。映画、演劇、コンサ

ートなど芸術関係を主に扱っている「モーションギ

ャラリー」のサイトに手続きをしました。これはヒデ

さんがとても苦労してやってくれました。このお陰

で、遠くの方や見ず知らずの方達の応援もたくさ

んいただきました。（中には友人、知人も多かった

です） 

何といっても一番心強かったのは、やっぱりま

～ゆの人たちです。自分だけでなく親兄弟や娘・

息子、孫たちなど親類、友人、知人にも声をかけ

て寄付を募ってくださいました。本当にありがたく

励まされました。 

こうして、皆さんからたくさんの暖かい励ましを

寄せていただき、何とか財政の見通しが立って来

ました。あとは、映像作品作りです。 

（次号につづく） 



 

 

街の気軽なマルチメディアショップ 

㈲ 伸和印刷    №57 中澤 

● ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いください 

● 今、流行りの自分史を作ってみませんか? 

● 会議資料作りに便利な、製本機能付き 

高速デジタルコピー機導入しました 

上田市国分１-７-12 

℡22-7710 Fax22-7718 

－９－ 

7月 18日(日)晴れ 

参加者ノセさん、まるちゃん、ちゃーこさん、ハヤちゃん、

都々平さん、かっとまん、ミーすけさん、そしてグッドマン 

美ヶ原はもう何年ぶりになるだろうか、広大な高原と３６０

度の大展望が広がり気軽に山を楽しめることもあって、焼山

沢・滝コース・茶臼山・物見石山と出掛けました、今回「ま～ゆ」

の仲間で行くとのことで参加しました。 

東北大震災復旧工事

で７年間宮城県南三陸

町、気仙沼で仕事をして

いましたが、山が好きでし

たから休日には八幡平・

栗駒山・五葉山・月山・羽黒山・里山に出掛けました、東北の山って

高さはないのですが気候の変化があり結構厳しいものでした、その

影響ですか最近膝の調子が良くなく山登り休

んでいましたが、思い切って応募しました。 
 

当日は寿限無に集合、総勢８名、２台の車に

分乗して出発、登山口山本小屋駐車場では結

構人が多く集まっていましたがさっそくトレッキ

ング開始、足もとにきれいに咲いている高原の

花ノアザミ・ハクサンフウロを見ながら牛臥山に、そこから美しの塔、塩くれ場を経てアルプス展望台コー

スへ、途中で昼食をとり、また王が頭ホテ

ルを目指しました、３６０度周りに見える山、

浅間山・八ヶ岳・中央・南・北アルプス連山、

キバナヤマオダマキ・コウリンカなど高山植

物を教えてもらいました。 

ホテルでソフトクリームを食べ出発口

まで戻りました。下界の暑さはなく、涼しく

大展望と高原の花々が咲く楽しい山でし

たが、秋の紅葉までまだまだシーズンです、

次のトレッキングもぜひ参加したいもので

す。 

 会報の広告欄を活用しましょう  
 
1年間 1200 ま～ゆで、 

あなたのお店の広告が掲載されます。 
 
会員にとって｢どうせ買うなら仲間の店か

ら｣の連帯感が強まり､ま～ゆ交換がー層活発

になります。 



 

 

－10－ 

№309 シンコちゃん 

8 月 10 日、台風 9 号の影響が心配

されましたが、幸運にもほどほどの陽射

しの中で実行できました。9 時「寿限無」

出発。リーダーはきよちゃん、参加者はミーすけさん、都々平さん、まるちゃん、

長大生のつばめさん、チャックさん、しんこの計 7人でした。 

布引観音堂までは 30 分かけてゆっくり周りの景色、岩の様子、シダ等の植

物を観察しながら石段の道を登りました。15分くらいで着くよ、という話でした

がこのくらいのペースがちょうどよかったです。「牛に引かれて善光寺参り」の

話を確認したり、岩の大きさにびっくりした後、観音堂にお参りしました。 

さらに山道を歩いて小諸風穴を目指しました。

木々に囲まれた道は車も通れる道でしたが、涼しく

オゾンに満ちて健康的でした。フシグロセンノウの

オレンジの花、葛のピンクの花を見つけながら緩い

下り坂を歩きました。ヘビにも出会ったし、蝉しぐれ

も聞こえ、久しぶりに自然いっぱいの道を歩けたな

あ、と皆思いました。歩きながら、つばめさんがお

父さんと蕨
わらび

の根っこを掘ってわらび粉を取った話

とか、面白い話がたくさんできてこれも楽しかった。 

小諸氷風穴の入り口でゆっくり昼食を取った後、見学に出かけ

ました。私もなんどか上田にある風穴を見ましたが、この小諸氷風

穴は規模も大きくよく整備されていました。 

風穴は地下の石の隙間を通って冷たくなった空気が吹き出す天

然の冷蔵庫です。先人たちはここに蚕種や氷を貯蔵しました。「今

も使われ続ける風穴は人と自然の共存の証である」とパンフレット

に書かれていてなるほど、と思いました。見学用の風穴を体験してきましたが空気全体が涼しく、設置さ

れていた温度計は 3℃くらい。都々平さんが持参した温度計では測定できなくて残念。体感としては冷

たいけれどクーラーとはまた違う柔らかな冷たさ、との感想でした。お盆の花市用の花が貯蔵されていて

今でも利用されています。風の道を知りたくて線香かなにか持ってくればよかったなあ、と思いました。

時には風穴霧というものも見られるようです。 

この氷風穴は、池からの天然氷の切り出しと風穴での貯蔵が行われ、実に昭和60年頃までは使われ

ていたという事でした。明治7年創設という木札も下がっていました。チャックさんは、最初にこの風穴を

発見した不思議、それをうまく工夫して自分たちの生活に利用していた知恵に感動していました。 

見学の後すぐ下の「氷集落」（この名前がすごい）の中の道を下り、布引山入口まで戻りましたが、風

穴のすぐ下に集落があり、生活に密着していたことがよくわかりました。帰り道、昔小諸駅から布引まで

敷かれていた電車道の跡という場所をきよちゃんに教えてもらいました。千曲川に沿ったその道には駅

跡らしき場所もありました。蚕種を出荷していたかもしれないし、佐久の方々が電車で観音堂にお参りに

来たかもしれない。 

駐車場着は午後 1 時半、心地好い疲れを感じた時間でした。とてもいいコースでした。計画し下見し

てくれたきよちゃん、ミーすけさん、ありがとうございました。 



 

 

おみやげは楽しい思い出  №1 ケセラ  

最近はコロナ禍で旅行に行かれなくてむずむずしています。旅行ではその土地の名産品を誰に買

って帰ろうかと、あれこれ思案しながら見て回るのも楽しみの一つです。でも、いつの頃からか旅でお

気に入りの小さな置物を自分用のお土産として買ってくるようになりました。 

４～５年前に、にゃんこ先生、ミーすけさんと行った南イタリアプーリヤ州アルベ

ロベッロの小さな工房で、あの独特なとんがり屋根のトゥルッリのミニチュアを渋

い男性が黙々と手作りしていた姿に魅せられ買い求めました。 

旅行が好きでなかったアンジンさんを説得し古希のお祝いにギリシャツアーを

プレゼント。エーゲ海の小さな島でオーナーと値段交渉した古代アテネ風の絵皿。 

死ぬまでに一度はこの目で見たいと思っていたインドのタージマハル。輝くよう

な美しさに魅せられ白い大理石のタージマハルのミニチュアを買いました。 

こうした旅の思い出の品がキッチンや居間、玄関などいたるところに並んでいま

す。見るたびに素晴らしかった景色や街のたたずまい、人々の様子を思い浮かべ

楽しんでいます。もう二度と行くことはないと思うと、なおさら思い出が貴重になっ

てきます。年を取ったせいかな？ 

 

№137 にゃんこ先生  

なんたってにゃんこ先生ですから、猫をあしらった雑貨をお土産によくいただきます。でも、猫ならな

んでもいいわけじゃなくて、私は結構好みがうるさいのです。だから「うーん、ちょっと違うんだけどな

…」というお土産もよくあります。ただ、こんな私のことを旅先で思い出してくれたこと、購入して遠路は

るばる持ち帰ってくれたことを心からありがたく思います。 
 

逆に自分が旅に出た先で、あの人にこれどうかな、と選ぶのも楽しいものです。適当なものが見つか

らなかったら、食材を。イタリアの食品などは今や日本にもあふれていますが、それでも、これはイタリ

アでもその地方でしか見つからないというものもあります。円い座布団みたいなパスタとか、赤玉ねぎ

のジャムとか、唐辛子入りチョコレートとか。 
 

数年前にシチリアのモディカの板チョコ（たぶんシナモン入り）を差し上げた相手の方が、「あれはチョ

コレートではなくて、カレールーでしたよ。おいしかったです」と後日おっしゃった時にはびっくりでした。

確かに、日本のなめらかな板チョコとは全然違って、ざらざらしてるんですが…。 
 

自分用に買うのも大抵は食品で、原則として飾るものは買いませんが、シ

チリアで一昨年、陶器の白人女性と黒人男性の頭部の小物入れ（楊枝入れ

かエッグスタンド的な、一番小さいサイズです）を買いました。シチリアには

そこら中にあり、でかいものは高さ 50㎝くらいでした。 

 

 

－１１－ 

ま～ゆ会員にききました。 

〝おみやげ〟について語ってください 

 

 

テーマ募集  

毎号“ま～ゆ会員に聞きました„のテーマを決めるのが難しくなってきました。 

今号も前号もピント外れだったのでしょうか、共感を得られないテーマだったようでした。 

編集委員だけでなく、みなさんも一緒に面白そうなテーマを考えてください。 

 



 

 

お土産  №147 かっとまん  

海外旅行が珍しい頃、留守部隊の事務の方へのお土産

はいつも苦労していました。5 個も用意すると、結構な出

費で、おまけにセンス無いとケチを付けられ、頭にきます。

今では日本のチョコレートが安くて美味しいが、当時はヨ

ーロッパの高級品は抜群で、評判が良かった。海外向け

には、共産圏にはナイロンストッキング、ビキニの女性のカ

レンダーも喜ばれました。但し、アラブ諸国には絶対だめ。

発展途上国には 100 円のボールペンが最高。家族には

色々買ってきたが、常に馬鹿にするのに、忙しくて買って

こないと文句言います。シアトルで松茸を段ボールいっぱ

い買ってきたときは喜ばれたが。ロシアからキャビアを買

ってきたときも評判が良かったかな。 

 

お土産に買ってきてよかったもの №55 ミーすけ 

くるみ割り器です。クルミをロート状の筒に入れてガッシ

ャンとレバーを握るだけのものです。家に大きなクルミの木

があるので時にたくさん採れることがあります。 

いつも土間に行って金槌で割っていました。 

近所のお宅の玄関に兵隊さんの形をしたくるみ割り人

形がありました。赤い服を着てひげをぴんと張った、いか

めしい顔をしています。ドイツのお土産だそうです。いいな

あと見ていました。 

イタリア旅行の時、トスカーナ州のボルゲリーという小さ

な町のガソリンスタンドに寄った場所が、お菓子から日用

品までホームセンターのように揃っている大きな店で、そこ

にくるみ割り器がありました。思い描いていたものとはだ

いぶ違いますが、シンプルで、１０００円足らずでしたので

買って帰りました。 

これが具合が良くて、テーブルの

上にクルミをかごに入れて置き、お茶

の時にガッシャンと簡単に割って食べ

ることができます。とても満足してい

ます。 

№76 ぶんちゃん  

私の子供の頃家は、専業農家でし

た。薬用人参、養蚕、米、麦などを栽培

していました。他にも家畜も飼っていま

した。父は郵便局と農協（JA）オンリイ

でした。軍人恩給の支給もありました

が、それらはすべて郵便局から国債に

回していました。 

家で出荷するものはすべて農協でし

た。ですから、農協で企画する旅行は

すべて行っていました。その都度、その

土地のお土産を買ってきて配っていま

した。私の鏡台の引き出しには、手をつ

けていないブローチや、主人の箪笥に

も、ハワイで買って手をつけていないア

ロハシャツがあります。父は、９２才で

逝って今年７回忌を済ませましたが、

未使用のままとってあります。なぜか処

分出来ないでいます。 

母からのお土産   
№130 ヒデさん  

今から半世紀以上前のことです

が、母親が天竜舟下りのお土産に木

製のおもちゃを買ってきてくれまし

た。船の上にはお客が２人と船頭が

乗っていました。私は洗面器に水を

溜め、そのおもちゃを浮かべてみまし

たが、何度やっても倒れて横になっ

てしまいます。不良品だと決めつけ、

濡れた部分を手拭いで拭いたら、彩

色されていたところが全部流れてし

まいました。そのとき、はじめて置物

だったことに気付きました。「おもちゃ

じゃなかった」と母に返したら、母は

何も言わずに受け取り、後日、飾り

棚の中に色の流れた置物が置かれ

ていました。母が失敗から学ばせよ

うと考えたかどうか分かりませんが、

失敗したことは半世紀以上経っても

鮮明に覚えています。 

130号のテーマは 
〝オリンピック・パラリンピック〟です。 

東京五輪にあなたはどう臨みましたか？。 

感動したあのプレー 中止すべきだった 中止しなく

てよかった もともと関心なし パラリンピックは熱が冷

めた 五輪を開催する意義が分からない 理屈はどう

であれ世界が一つになる機会はこれくらいしかない 等々 

あなたのご意見を思いっきり書いてみましょう 
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 会費未納の会員さんへ  
速やかに 年会費 

1500円を納めてください。 
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上橋菜穂子著「鹿の王」から考えたこと   №1ケセラ  
 

5 月のま～ゆ市で遼太さんがコロナでステイホ

ーム中は読書三昧。読書は「心のシャワー」と話さ

れ、上橋菜穂子の「鹿の王」は新型コロナの感染

症が世界的に猛威を振るっている現在に通じる

ものがあると紹介された。これを聞いて、上橋菜

穂子の作品を読んでいる人が身近にいたことに

私はとても嬉しくなった。 

ハイファンタジー作家と言われる上橋菜穂子の

「精霊の守り人」シリーズ以来、彼女の作品に引き

付けられてきた私にとって、「鹿の王」は既読作品

と思っていた。しかし、今回読んでみてそれは思

い違いと気づいた。私は「獣の奏者」シリーズと勘

違いしていたのだ。 
 

さて、「鹿の王」は架空の時代・国、異世界を舞

台にした物語です。本については是非お読みいた

だくとして、作者のあとがきで、『「人は、自分の身

体の内側で何が起きているのかを知ることができ

ない」ということ、「人（あるいは生物）の身体は、

細菌やらウィルスやらが、日々共生したり葛藤し

たりしている場でもあ

る」ということ、「それっ

て、社会にも似ている

なあ」ということ、この

三つが重なってこの物

語が生まれ出てきた』と

書いています。 

私たちは腸内細菌に消化吸収を助けられたり、

ビタミンを合成してもらったり、免疫を賦活しても

らったりと、様々助けられて生きている。逆におな

かを壊す側に回るものもいたりして、この身体の

中がミクロコスモス、ひとつの世界。 

この視点で現在の新型コロナウィルスの世界

的感染症を眺めてみると、ただ、おろおろするだ

けでなく、人類が歩んできた長い歴史の中でとら

えるという、もう少し視野が広がる気がします。興

味を持たれたら読んでみてください。凄く面白い

です。今と違う世界を味わうのにもってこいです。 

（何故か上田市立図書館では児童書のコーナ

ーに彼女の作品群が並んでいます） 
 

＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^^^^^^^^^^^^^＾^^^^ 
編集ミスのお詫び  にゃんこ先生・かっとまん・ヒデさんごめんなさい 

今号は編集が滞って、発行が予定通りにならないばかりか、とんでもない失策をしてしまいました。 

｢ま～ゆ会員に聞きました｣に挿入する写真のことばかり気を取られて、にゃんこ先生に描いてもらった

イラストが頭からストンと抜け落ちて、かっとまんとヒデさんの文中に入れずに編集して印刷にかけてしま

ったのです。 

にゃんこ先生は書かれている内容に合わせてイメージを湧かせ、それにふさわしい絵を描いておられ

ます。毎号多忙な中でこれを続ける労苦を思うと申し訳なさでいっぱいです。 

このページを基から作り直してきちんと仕上げるべきですが、ほかのページも印刷が進んでいる状況

では、ここだけを直すのは極めて困難であり、また、発行が大幅に遅れてしまいます。 

このような事情をご察しくださって、お許しをいた

だくよう伏してお願い申し上げます。        都々平 

かっとまん↑ ヒデさん↑ 



 

 

－14－ 

落 
語

遺
伝
子
編
集

№
395

い
っ
ち
ゃ

 

熊 
先
生
、
こ
ん
ち
わ 

先
生 

ア
ア
、
ク
マ
さ
ん
か 

熊 

お
や
、
先
生
き
ょ
う
は
な
ん
か
元
気
な
い
な
。
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
で
日
本
勢
が
活
躍
し
て
金
メ

ダ
ル
27
個
も
獲
り
、
日
本
中
が
大
騒
ぎ
だ
と
い
う
の
に
ど
う
し
た
ン
で
？
競
馬
で
大
損
し

て
奥
さ
ん
に
で
も
叱
ら
れ
た
か 

先
生 

い
や
そ
う
で
は
な
い
、
最
近
眠
り
が
浅
い
の
だ 

熊 

呑
気
な
先
生
に
し
て
は
珍
し
い
。
安
酒
の
呑
み
す
ぎ
か 

先
生 

ど
う
も
、
先
だ
っ
て
読
ん
だ
遺
伝
子
編
集
に
つ
い
て
の
論
文
の
せ
い
ら
し
い 

熊 

な
ん
で
す
、
そ
の
“イ
デ
ン
シ
ヘ
ン
シ
ュ
ウ
”と
い
う
の
は 

先
生 

遺
伝
子
は
生
物
の
細
胞
の
中
に
あ
っ
て
核
酸
と
い
う
化
学
物
質
が
つ
な
が
っ
た
Ｄ
Ｎ
Ａ
と
い

う
遺
伝
物
質
で
で
き
て
い
る
。
人
間
の
顔
の
形
や
性
格
な
ど
も
そ
の
遺
伝
子
が
決
め
て
い

る 

熊 

八
の
カ
ミ
さ
ん
が
美
人
な
の
も
、
八
が
短
気
な
の
も
遺
伝
子
が
決
め
て
い
る
の
か
。
て
っ
き

り
神
様
が
き
め
て
い
る
も
ン
だ
と
思
っ
た 

先
生 

遺
伝
子
を
造
っ
た
の
は
神
様
だ
と
す
る
と
そ
う
と
も
い
え
る 

熊 

そ
れ
で
な
に
が
気
が
か
り
な
ン
で 

先
生 

最
近
、
人
間
が
遺
伝
子
に
手
を
加
え
て
作
り
直
し
た
り
付
け
加
え
た
り
し
て
“編
集
”す
る

技
術
が
で
き
た
。
そ
れ
は
ク
リ
ス
パ
ー
・キ
ャ
ス
ナ
イ
ン
と
呼
ば
れ
て
い
る
技
術
だ
。
こ
の
技

術
を
使
え
ば
大
腸
菌
の
遺
伝
子
に
、
あ
る
遺
伝
子
を
組
み
込
ん
で
イ
ン
シ
ュ
リ
ン
な
ど
人

間
に
役
立
つ
薬
を
つ
く
る
こ
と
が
で
き
る
。
さ
ら
に
遺
伝
子
が
原
因
の
病
気
、
た
と
え
ば
、

筋
ジ
ス
ト
ロ
フ
ィ
ー
な
ど
の
難
病
を
治
し
た
り
す
る
可
能
性
も
で
て
き
た
。
そ
れ
を
開
発

し
た
ジ
ェ
ニ
フ
ァ
ー
・ダ
ウ
ド
ナ
博
士
は
そ
の
功
績
に
よ
っ
て
ノ
ー
ベ
ル
賞
を
受
け
た
。 

熊 

そ
れ
は
世
紀
の
大
発
見
だ
。
ノ
ー
ベ
ル
賞
に
値
す
る 

先
生 

し
か
し
、
同
時
に
人
間
が
遺
伝
子
を
操
作
し
て
、
思
う
が
ま
ま
の
人
間
を
作
れ
る
可
能
性

も
あ
る
の
だ
。
そ
れ
は
神
様
の
領
域
だ 

熊 

な
る
ほ
ど 

先
生 

ワ
シ
は
い
ま
、
原
子
力
が
発
見
さ
れ
た
１
９
３
８
年
代
の
こ
と
を
思
い
出
す
。
そ
の
当
時
、

ナ
チ
ス
政
権
下
、
ド
イ
ツ
の
物
理
学
研
究
所
の
一
室
で
オ
ッ
ト
ー
・ハ
ー
ン
や
リ
ー
ゼ
・マ
イ

ト
ナ
ー
な
ど
の
学
者
が
ウ
ラ
ン
の
原
子
に
中
性
子
を
導
入
し
て
、
巨
大
な
原
子
エ
ネ
ル
ギ

ー
が
得
ら
れ
る
こ
と
を
発
見
し
た
時
の
こ
と
だ
。 

熊 

え
ら
い
昔
の
話
だ 

先
生 

人
々
は
そ
の
巨
大
な
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
使
え
ば
人
類
の
幸
福
に
役
立
つ
と
思
っ
た
。
と
こ
ろ

が
、
そ
の
わ
ず
か
７
年
後
の
１
９
４
５
年
８
月
に
そ
の
エ
ネ
ル
ギ
ー
は
原
子
爆
弾
と
し
て
広

島
や
長
崎
の
上
空
で
炸
裂
し
て
多
く
の
人
々
の
命
を
奪
う
こ
と
に
な
っ
た
。
そ
ん
な
こ
と

を
発
見
当
時
誰
が
予
想
し
た
だ
ろ
う
か 

熊 

ま
っ
た
く
だ 

先
生 

こ
の
威
力
に
驚
い
た
世
界
中
の
著
名
な
物
理
学
者
が
集
ま
っ
て
パ
グ
オ
ッ
シ
ュ
会
議
な
ど
を

組
織
し
て
、
原
子
力
の
軍
事
利
用
を
禁
止
す
る
よ
う
に
は
た
ら
き
か
け
た
。
し
か
し
、
そ
れ

は
失
敗
し
、
現
在
の
よ
う
に
各
国
が
核
兵
器
で
威
嚇
し
あ
う
世
界
に
な
っ
た 

熊 

社
会
に
お
け
る
科
学
技
術
の
問
題
か 

先
生 

こ
の
ク
リ
ス
パ
ー
・キ
ャ
ス
ナ
イ
ン
と
い
う
技
術
は
そ
れ
に
匹
敵
す
る
技
術
だ
。
人
間
の
細

胞
に
は
身
体
を
つ
く
る
体
細
胞
と
卵
子
や
精
子
の
よ
う
な
生
殖
細
胞
が
あ
る 

熊 

体
細
胞
と
生
殖
細
胞
ね 

先
生 

こ
の
技
術
が
受
精
卵
な
ど
生
殖
細
胞
の
操
作
に
使
わ
れ
る
と
大
変
な
こ
と
に
な
る
。
ア
メ

リ
カ
の
諜
報
機
関
は
大
量
破
壊
兵
器
に
匹
敵
す
る
危
険
を
指
摘
し
た
そ
う
だ 

熊 

ど
う
し
た
ら
い
い
ン
で
？ 

先
生 

し
か
し
、
当
時
と
ち
が
う
の
は
、
こ
れ
を
開
発
し
た
ダ
ウ
ド
ナ
博
士
は
こ

の
技
術
が
危
険
な
こ
と
を
自
覚
し
て
い
る
こ
と
だ
。 

熊 

な
る
ほ
ど 

先
生 

そ
こ
で
、
彼
女
は
こ
の
技
術
を
使
う
に
際
し
て
の
法
的
規
制
に
つ
い
て
、

国
際
的
な
会
議
を
呼
び
か
け
た 

熊 

行
動
力
の
あ
る
学
者
だ 

先
生 

も
し
、
こ
の
技
術
が
科
学
的
に
安
全
だ
と
し
て
も
、
そ
れ
を
人
間
に
使
っ

て
い
い
か
と
い
う
こ
と
で
彼
女
は
悩
ん
だ
。
こ
れ
は
科
学
者
だ
け
で
は

解
決
し
な
い
。
熊
さ
ん
や
わ
れ
わ
れ
の
問
題
で
も
あ
る 

熊 

や
れ
や
れ
、
先
生
ゆ
う
べ
の
安
酒
で
悪
酔
い
し
て
い
る
。
帰
っ
て
テ
レ
ビ
で
も
み
る
か 
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  №130 建築よろず屋のヒデさん 
 
1987 年 2 月 26 日（木）に、オーストリアのイン

スブルックで途中下車したが、写真がなかったので、

原稿を飛ばしてしまった。今回はちょっと戻ってイン

スブルックのことを記す。 
 

オーストリアは北海道とほぼ同じ面積で、人口約

890 万人。東方に位置するウィーンは約 190 万人

が暮らす大都市だが、オーストリア南方の第 2の都

市グラーツは約 25万人といきなり少なくなる。第 3

が北方のリンツで約 20 万人。第 4 がモーツァルト

の生地で有名な北西方のザルツブルクで約 15 万

人。そして第 5 が西方のインスブルックで約 13 万

人であり、上田市より人口が少ないこぢんまりとし

た町である。 
 

インスブルック中央駅に到着したのは午後6時頃

で、ウィーン行の夜行列車は夜の 10 時頃だ。町を

ぶらついて夕食を食べて戻って来るにはいい時間

だ。思いのまま 10分ぐらい歩くと立派な髭を付けた

3人の少女に出会った。びっくりして眺めていると向

こうもちょっと照れたようだ。カーニバルの帰りなの

だろう。暗くなりかけで

3人の少女の写真が撮

れなかったことが悔や

まれるが、その分、私の瞼にははっきりと焼き付いて

いる。 
 

さらに 10 分ぐらい歩いて、場末のレストランに入

った。時間も早かったし、お客は誰もいないのだろ

うと思いながらドアを開けたら、満席に近い状態に

驚いた。そのときは、インスブルックにはレストランが

ほとんどなく、町はずれの店でも客が入るのだろう、

と思っていたが、今考えると町はずれと思っていた

場所は、意外に町の中心に近く、たくさんの客もカ

ーニバルの余韻に浸っていたのかも知れない。 
 

レストランを出ると、通りにはほとんど人影がなく、

開いている店舗もない。ただ、店舗のショーウィンド

ーには、照明が点けられており、夜のウィンドーショ

ッピングの楽しさを教えられた。ショーウィンドーの

照明が点いていなかったらどんなに寂しい通りだっ

たことか。そして、ショーウィンドーにはグリルシャッ

ターも付いていない。これは治安がいいことの証明

だ。ショーウィンドーを眺めていたら、いきなり後ろ

から襲われたなんてことは、あり得ないのだ。女性

の下着を飾ったショーウィンドーを眺めていた若い

男性は、私が近づいても、そのまま眺めていた。きっ

と恋人にプレゼントするのだろう。 

（つづく） 

 

 

№147 かっとまん 

傘立て 

みんなの家の傘立ては丈夫にすると、厚

めになり、重くなる。穴を沢山開けて軽くし

ようかな。特に、四角の穴では、角でヒビが

入りそうだし、丸いのはデザインが単純だ

し。底には目立たないように水抜きの穴を

造らなければいけないし、わずかな傾斜を

付けて、水溜まりが出来ない様にせねばならない。 

竹藪のデザインで、納得いく仕上がりで、色合いも素敵で満

足していますが、焼く前に想定していた色はもう少し黄色がか

かった緑でした。 
 

みんなの鐘  

みんなの家の鐘を叩きましたか。造れと言

う陶吉さんに陶器では無理だと言ったが、き

れいな音が出るのに驚いています。使った粘

土の性質もあって、型にするのには苦労しま

した。 

俳 

句 

田
草
取
り
見
え
隠
れ
す
る
野
球
帽  

降
り
や
む
や
命
を
つ
な
ぐ
蝉
時
雨 

 

晒
さ
れ
し
骨
拾
ひ
を
り
沖
縄
忌 

№
309

シ
ン
コ 

六
月
の
句 

時
の
日
や
皐
月
眺
め
て
妻
を
待
つ 

 

七
月
の
句 

Ｔ
シ
ャ
ツ
の
背
中
が
濡
れ
る
土
用
入
（
ど
よ
う
い
り
）  

 

№
130

ヒ
デ
さ
ん 
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トランジション・ジャパン（TTJ）主催 7月 8日午後 8時から 
  

  

《地域通貨スペシャルゲスト》として以下の 6グループが話しました。 

・ トランジションタウン鎌倉「菌 kin」大嶋櫻子さん、瀬能笛里子さん 

・ 廃材エコヴィレッジ ゆるゆる「ゆーる」傍嶋飛龍さん 

・ 国分寺地域通貨「ぶんじ」 クルミド珈琲の影山知明さん 

・ トランジション藤野「よろづ屋」池辺潤一さん 

・ トランジションタウン南阿蘇「で～ら」澤田佳子さん・吉田

俊郎さん 

・ 上田地域通貨「蚕都くらぶ・ま～ゆ」安井啓子 
 

始めてからまだ半年の鎌倉の地域通貨「菌 KIN]」の櫻子さん、笛里子さん、廃材エコビレッジ村長の

飛龍さんなど若者の発想は凄くユニークで、おしゃれなデザインの紙幣はとても素敵。しかも次々と新しい

デザインの紙幣を発行する。この“こだわりのなさ„は、羨ましいくらいです。 

国分寺の「ぶんじ」は、市内のお店 35 店舗ほどで使用可能だそうです。全額地域通貨で支払いができ

る「ぶんじ食堂」は、気になる取り組みです。 

上記 3 団体は紙幣型地域通貨を発行。名刺判くらいのサイズで裏にはメッセージが書けます。使うたび

にメッセージが追加され、くるくる回るのが楽しいとのこと。中にはデザインが素敵で使うのがもったいない

と紙幣を飾っている人もいるそうです。 
 

通帳型の「よろづ」や「ま～ゆ」は、お助けが記録として残せて、つながりが深まり、コミュニティの一員とし

ての安心感が生まれることなどが共通しています。 

南阿蘇の「でーら」は、通帳と紙幣発行と両方をいろいろな場で試しているそうです。 
 

どこの地域通貨にも共通していたのは、“おもしろそう”と、始めたこと。それぞれが使い方や使う場所（お

祭りやマルシェなど）を工夫してつくり、楽しみながら地域通貨の良さや楽しさを実感できる取り組みをされ

ています。“いい加減”も共通したキーワードでした。 

地域通貨の魅力がたくさん出たのはもちろんですが、地域通貨が溜まり過ぎ、使い道をどうするや、通

帳、紙幣のどちらが導入しやすいかなど具体的な質問も出て 2時間があっという間でした。 

こうした実践者間の経験交流は、とても嬉しいよい刺激になりました。今、地域通貨が静かなブームらし

く、導入を検討しているところが各地にあるようです。 

オンライン参加者は約 70人。これまでにない人気だったそうです。

ま～ゆからは、ヒデさん、都々平さん、けんちゃん、あやちゃんたちも

参加されました。 
 

「お金」の依存を減らし、仕組みも含めて自分た

ちで必要なモノを創りだし、暮らしを楽しくする考え

方が、ますます社会に広がっていきそうです。しか

も若い人たちは、楽しみながら軽々とそれらを乗り

越えていくエネルギーに満ちているのを感じまし

た。 

地域通貨の可能性は、《もっと奥が深いぞ～》と、

改めて思いました。ま～ゆでも語り合う場をつくり

たいなとも思っています。 

都市･建築工房 №130ヒデさん(竹内秀夫) 

● トラブルの多いリフォームだからこそ 

お任せください 

● 家のことなら何でもお気軽にご相談くださ

い 

● 消費税分「ま～ゆ」が使えます 

上田市御所274 

℡28-7532 fax 28-8190 
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会報 128号を読んで №420 やよいこと泉弥生  

会報をいつもありがとうございます。(殿下、配達ありがとうございます) 

あ～！ま～ゆ市、7／10(土)は昼間の開催✨行けるかな～と目を輝かせたのですが、前回やっと行

けたと思ってからまた 1年。はぁ～、交渉ならず...また仕事でした(悲) 

会報は読ませて頂いていて、感想を 
 

 p13 ヒデさんの『茶色の朝』のこと。 

この本の後ろのほうにある説明等も、とても勉強になったのですが、この本は、息子の高校卒業

のときに送った本です。本当に怖いのは、沈黙なのだなと気付きました。 
 

 また p15 にゃんこ先生の『動物の声になりたい』 

前回もとても勉強になり、家族にも伝えているのですが、こんな実態があったとは！ 

以前、象牙の密輸の動画を見たことがあり、あまりに悲惨な光景に言葉を失いましたが、特に今

回書かれていたフィニングはかなり衝撃的でした。 
 

 p3の『写経』 

以前から興味津々で、ゆってみたいことの一つです。字を書くことや習字は苦手ですが、気になり

ます。 
 

 レクリエーションチーム企画の小諸氷風穴も気になります。別所にある風穴も行ったことなくて。

行けたらいいな～。 
 

実は、石窯パン ハルさんのフェイスブックもフォローしてるのですが、以前(かなり前かな)、酵母菌の

ことで、菅平通信に書かれてる先生とともに講習やってくださり、その時にお会いした息子ちゃんに惚れ

て、パンはもちろん、お子さんが可愛くて可愛くて、お子さん達にスタンプ押しています(笑) 私の癒しと

なっております。 
 

色々気になることだらけですが、行けないのが一番の悩みです(悲) 

原稿だけでもと思いつつ、きちんと書けずに出せずにいましたが、けんちゃんの投稿をみて、気軽に出

してみようと思いました。(竹細工も行きたかった！！) 

 

 

レクリエーションチーム企画 

第 11回 

ヒデさんと川中島駅から善光寺まで約 8㎞の旧北国街道を歩きます。 

簡単な資料は用意しますが、道順、歴史など皆さんと意見交換しながら歩きましょう。 
 

9月にレクリエーションチームが仔細を決めたいと思います。 

新型コロナウィルス感染の状況

によって中止になるかもしれませ

んが、予告としてお知らせします。 

決まり次第MLで発信しますか

ら、お見落としのないようご留意く

ださい。 
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動物たちの声になりたい その 40 №136 にゃんこ先生 
 

真珠の採取の映像を見ました。 

真珠って、アヤコ貝の身体を指で押して中の粒

を取り出すんですね。うかつなことに、初めて知り

ました。 

私も真珠のネックレスを冠婚葬祭の時には便

利につけてました。貝殻をぱかっと開ければ、あ

の美しい光沢の玉がころがっているような気がし

ていました。（それにしたって搾取にはちがいあり

ませんが。）ヴィーガン的視点から真珠について

書かれたものは、私の知る限りありません。海外

では、真珠が日本ほど普及していないからでしょ

うか？ 

人は一生のうちにどれだけの動物を食べるか 

ネットで検索してみました。計算の根拠は様々

ですが、おおよそこのくらいです。 

ニワトリ 800 羽 、豚 20 頭 、牛 2 頭  

言い換えれば、動物を食べるのをやめれば、こ

れだけの命を救えるのです。 

今日、あなたがヴィーガンになることは、今養鶏

場や畜舎でつらい生活を送っている鶏や牛や豚

を救うには間に合わないかもしれませんが、間違

いなく、これから生まれてくる鶏や牛や豚の苦し

みが減るのです。いつまでも肉食をやめなければ、

彼らはいつまでも救われないままです。 

玉子はどうかというと、年に３００個食べるとし

て、８０年で２４０００個です。産卵鶏の苦しみのか

げには、生まれてすぐにシュレッダーにかけられた

りバケツに詰め込まれて窒息死する膨大な数の

オスのヒヨコがいることも忘れないでください。 

牛乳は１日200㏄飲むとすると、 １年で73㍑、

８０年で 58400 ㍑です。牛乳は牛の赤ちゃんの

もの。人間には必要ありません。 

チェーン店にもヴィーガンメニュー 

最近ヨーロッパ（イギリス）に初めて出店した丸

亀製麺のメニューを見たら、釜揚げうどんとかけ

うどんに、ヴィーガン対応のマークが付いていま

した。他にも、カレーライス、餃子、南瓜コロッケ、

野菜の天ぷら全品、豆腐おむすびにもヴィーガン

のマークが。デザートも、カスタードどら焼きとコ

コナッツ抹茶ソフトクリームがありました。国内店

舗でもメニューに加えて欲しいです！ 

その点、ヴィーガンカレーを全国の店舗で展開

しているCoco壱番屋はありがたい存在です。カ

レーも大豆ミートのメンチカツもとても美味しいで

すよ。 

不思議なのは、日本のスターバックスのメニュ

ーにヴィーガンフードがポテトチップスしかないこ

と。どうせ売れないだろうと日本の消費者をばか

にしているんじゃないかと疑ってしまいます。 

「犬は友達、豚は食糧」という差別  

動物愛護管理法の対象はすべての動物であっ

て、産業動物も実験動物も展示動物もその保護

の対象となっているのです。それなのに、犬や猫

ばかりが保護の対象にされがちです。 

たとえば、猫をバーナーで焼くとかひどい方法

で虐待・虐殺してその映像をＳＮＳで拡散。すると

多くのフォロワーがついて、もっとやれとけしかけ

る。虐待は更にエスカレート、そういう事件が時々

起きますね。これに対して非難する声も大きく、炎

上します。人物が特定されれば告訴され、社会的

制裁を受けることもままあります。 

ところが、被害を受けた動物の数が多いと、そ

れはそういうものだとされて、罪に問われないと

いう不思議な現象がしばしばおきます。たとえば、

日本で一日に屠殺される豚４５０００頭が受けて

いる暴力。スタンガンをやたら使われたり、棒でぶ

たれたり、恐怖で動けずにいると上に乗って蹴ら

れたり。殺処分は出来る

限り苦痛の少ない方法

でと法律で定められて

いるはずなのに、効率重

視のやり方です。日本で

は、死ぬ前の数十時間

を水さえ飲めずに過ごす豚がほとんどです。 

屠畜場へ向かう豚のトラックの荷台に近付き、

すき間から鼻を出す豚たちに、ペットボトルの水

を飲ませてあげている欧米のアニマリストたちの

映像を見ます。殺される彼らに、せめて恵みの一

瞬を、と行動する彼らの勇気にいつも感心します。 

最後にグッドニュースを！ 

内閣府の食堂で提供される玉子が、ケージフリ

ーになりました。つまり、平飼いまたは放牧の鶏の

玉子になります。内閣府の食堂では４年前からヴ

ィーガンメニューも提供されています。
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№456市村春香  住所 上田市常磐城 

･ニックネーム･ はるちゃん 

･提供できるモノ･コト･   

◆ 悩み相談(子どもいても大丈夫な方)  

◆ 簡単なパソコン操作  

◆ 話し相手(子どもいても大丈夫な方) 

･希望するモノ･コト･ 

◆ 親子で参加させていただけるような行事に

参加したいです。 

◆ 「不要」なこども用品を譲っていただけたら

と思います。 

◆ 子どもが重機・トラクターが好きなので、一

緒に農作業等 できたら… 

◆ 子どもが英語に興味を持ち始めましたの

で、子どもに英会話など教えてくださる方々

とも知り合えると嬉しいです。 

･何でもメッセージ･ 

・3才 、6才の男児の母をしています。 

いろいろな方と関わり いろいろな事を親子

共々吸収して成長していきたいです。 よろしく

お願いします。 

趣味や特技を見つけたいです。  

友人も作りたいです。 

№454 澤田慎一 ･ニックネーム･ サワディー 

神奈川県川崎市 

･何でもメッセージ･ 

広告会社、放送局、IT 会社でマーケティン

グの仕事に長く携わった後に、持続可能な社

会を目指すため今年独立して起業しました。 

起業した会社では、人や地域のブランディ

ング、里山文化の伝承や体験型イベントの企

画、その土地にある独自の伝統やさまざまな

人の取り組みを届けるドキュメンタリー、映像

や体験を通したエンターテイメントの力で、人

や地域を輝かせワクワクする未来を創造して

いくことに挑戦しています。 

縄文をテーマにした祭のプロデュースや民

話のアニメーション化、アーティストのプロデ

ュースも行っており、世の中を面白くする活動

を続けています。 

どうぞよろしくお願いします。 

№455 渡辺仁美   ･ニックネーム･ ひとみ 

神奈川県川崎市 

･何でもメッセージ･ 

塾で広報の仕事をしていて、主に広告やチラシ

などの制作業務に携わってきましたが、最近辞

めたところです。今後はもっと身近に自然を感

じるところで野菜やハーブなどを育てながら、四

季を感じつつ生活していきたいです。 

今は薬草やハーブ、薬膳などに興味があり勉強

中です。スイーツを作るのが好きなので、薬草や

ハーブなどを組み合わせたスイーツを多くの人

に届けるのが夢です。 

どうぞよろしくお願いします。 

№450 小林智聡  ･ニックネーム･ ちい坊 

･提供できるモノ･コト 

＊小学生に勉強を数えます。 

＊ソフトテニスができます。 

･何でもメッセージ･ 

＊もちつき・みそ作り参ししたいです。 

子どもが多くの人と関われる場になるといいと

思っています。あまり参ができないかもしれま

せんがよろしくお願いします。 

№448 寺山可純  ･ニックネーム･ かじゅごん 

･提供できるモノ･コト ･希望するモノ･コト･ 

＊体を動かす仕事  

＊ちょっとだけ英語が話せます 

＊美味しいものを頂けたら嬉しいです 

･何でもメッセージ･ 

長野大学環境ツーリズム学部で在学していま

す。 どうぞよろしくお願い致します。 

猫が大好きです。 

№ 橋詰善男  ･ニックネーム･ グッドマン 

･提供できるモノ･コト   

＊不動産登記アドバイス 書類作成＊せん定 

＊ウォーキング＊サイクリング＊片付け手伝い 

･何でもメッセージ･ 

東北工事に 7年従事して又上田に帰ってきました 

又よろしくおねがいます 
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蚕都くらぶ ま～ゆ は  

  

★ ま～ゆ の参加入会方法  

✲ 参加される方は参加申込書に､会費を添えて会事務局に提出してください。 

✲ 会員になると次のものが渡されて､即ま～ゆ交換が可能になります。 

①  ま～ゆ通帳 ② 会員名簿 ③ 会 報 (偶数月発行) 

✲ 入会金1,500円(その年度の会費を含む) 

✲ 会費( 年間1,500円)は毎月10日のま～ゆ市(常会)等の会場使用料･会報作成費用･ま～ゆ

通信郵送料等に使われます。 

＊退会は自由ですが会費はお返ししません。また､ま～ゆ通帳を会に返却していただきます。 
 

★ ま～ゆ交換 の仕方  

① お助けは 知り合い又は寿限無(27-1230)に相談して その相手を見つけ 直接連絡し
ます。 

 大勢に呼びかける｢ま～ゆメーリングリスト(ML)｣は大変有効で即効性があります。 

② あらかじめ交換条件を話し合いましょう。１ま～ゆ =１円を目安にお互いの合意で決め

てください。 

③ 交換が成立したら､まず自分のま～ゆ通帳に記入してから相手と通帳を交換して､その通

帳の右の欄に署名をします。その後必ず「ありがとう」と言って握手をしましょう。 

④ 残高のプラスマイナスは気にせずに大いに活用しましょう。ま～ゆには富豪もサラ金地

獄もありません。 

⑤ 交換は個人個人の責任で行います。会員ひとり一人がお互いを尊重し信頼関係を大切

にすることがま～ゆの原点です。 
 

★ 交流の場  

✲ 毎月１０日に『常会 ま～ゆ市』を開きます。(会場は中央公民館等)  

ここでは会の運営･地域通貨の勉強や説明と会員の情報交換･呼びかけが行われ､｢モノ｣

や｢お助け｣の交換市があります。 
 
✲ そのほかに､餅つき大会・お花見・生ビール大会・サイクリング等(思いつきも含めて)

が催されます。大いに交わりましょう。 
 

✲｢この指止まれ｣式 のプロジェクト(みんなの家･味噌作り等)にも参加して新しい発見を

しませんか。 
 

✲ ま～ゆは人材の宝庫です。豊富な知識と技能を持ち合わせた会員を講師に､ま～ゆ  

寺子屋が開かれます(随時)。ま～ゆ市の時にミニ寺子屋が開かれることもあります。 
 
✲｢手を挙げれば誰でも世話人｣です。 

毎月(不定期)の世話人会に気軽に顔を出してみましょう。 

会の運営をテーマに､✤常会ま～ゆ市のテーマと進行について ✤イベントの企画と役

割分担･進め方について ✤各プロジェクトの運営について ✤地域通貨“ま～ゆ„ のよ

り良い運用方法について ✤その他､問題が生じた時点で随時、自由に討議を行い、雑

談･放談も入った賑やかな会です。 
 
✲ インターネットで最新の情報を 

ホームページとメーリングリストで活発な情報交換が行われます。インターネットを活
用しましょう。 

 

 



 

 

代 表   安 井 啓 子 

ま～ゆ 連絡先  前 田 光 俊 

 〒386-0041 上田市 秋和  503-6 
  TEL  27-1230 

ホームページ  

http://mayu.lolipop.jp/santo/ 
 

 

 会報に携わった人  

 編集長  前田光俊 

 記事  安井啓子・前田美枝子・小林綾子 

 イラスト  竹内紀子・斉藤唯結
ゆ ゆ い

(表紙) 

 写真 前田光俊・竹内秀夫 

 校正 前田光俊・前田美枝子・竹内紀子 

 曽田充 

 

コロボックル  (西山) 
№381 殿下 №388 キョン  

オーガニック・フェアトレードの自然食品を 
25 年にわたって自宅で扱っています 

代金の１０％分 ま～ゆが使えます  
上田市古里 699-6 □P ２台ほど可能 

Tel  0268-27-3903 
  
 

蕎麦処  いちや   №312 牧野隆彦 

● お食事代の 5％をまーゆでお使いください 

● 環境やお財布にもローインパクトな蕎麦屋

を目指しています平日は予約制となってい

ます  

※前日までにご予約頂いたお客様には一品

サービスします 

上田市住吉1160 

℡25-1841／携帯080-5140-6689  

 

 

 実施予定   
 ま～ゆ市

 
 

 ま～ゆ市

 

 

 

 

 

 

 全員参加の会報に！ 

17 ページに、やよいさんの｢128 号の感想｣が載って

います。このように書き手と読み手の交わりがあってこ

そ、会報を介しての会員の親しみがわいてくるのではな

いでしょうか。 

今や世界中で盛んなSNSは、誰もが気軽に自分の意

見や思いを投稿でき、コミュニケーションツールとしてば

かりか、即時性が魅力と思います。 

ま～ゆでは ML がこれに似た役割を担っています。で

も、このようなデジタルツールは速く伝わる半面、早く流

れ去るデメリットが拭えないように私は思われてなりませ

ん。紙媒体(アナログ)の良さは残しましょう。 
 

 ま～ゆ交換にもっと誌面活用を！ 

MLで時たま“お助けお願い„が流れます。地域通貨が

活用されている姿が垣間見られて｢やっぱりま～ゆの基

本は地域通貨｣と再認識されます。ただし、そのお願いの

事後がどうか？が時には不明だったりします。メールで

のお礼は勿論、会報にもこれを投稿してほしいです。 

“お助け万華鏡„で特集を組みますが、事例が常に載

ることは意義深いと思います。 

会報は自由闊達な意見を交わす場であり、会員同士

の結びつきを濃くする交歓の遊具でありたいと願うので

す。 都々平 

 

石窯パン ハル  春野仁宣  
● 県産小麦と天然酵母の 

ベーグル＆ヴィーガンブレッドの店  
● 1回のお買い物(500円以上)で 

50ま～ゆお使いになれます  
上田市中央 2丁目 11-19 

 
Tel & Fax: 0268-75-0777 

chatte-sato@mvb.biglobe.ne.jp 
http://www.fsf-haru.com 
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